

Mobilisation sur les soins de longue durée et les soins continus

Envoyé:
1^{er} juin



Les dernières mises à jour de Services aux Autochtones Canada sur l'élaboration conjointe d'options stratégiques pour un Cadre de soins de longue durée et de soins continus fondé sur les distinctions

DANS CE NUMÉRO

Le point sur la mobilisation

Élaboration conjointe : Assemblée des Premières Nations

Élaboration conjointe : Processus régional des Premières Nations

Élaboration conjointe : Processus des Inuit

Mobilisation des Métis

Bonjour et bienvenue!

Sachant que le processus de mobilisation et d'élaboration conjointe concernant les soins de longue durée et les soins continus évolue rapidement, Services aux Autochtones Canada (SAC) utilisera un flash d'informations pour vous transmettre l'information la plus récente dès qu'elle est disponible.

Ce premier numéro revient en arrière et présente un aperçu de l'état d'avancement du processus, de ce qui est en cours d'élaboration, des prochaines étapes et du calendrier prévu.

Mises à jour sur le processus de mobilisation

Afin de mieux répondre aux besoins propres aux Premières Nations et aux Inuit en matière de soins de longue durée et de soins continus, un financement a été annoncé en 2019 pour commencer à élaborer conjointement des options stratégiques fondées sur les distinctions pour un nouveau Cadre de soins de longue durée et de soins continus. Les activités de mobilisation menées par les partenaires ont porté sur la mise en évidence des lacunes des services en matière de soins de longue durée et de soins continus et sur la manière dont ces lacunes affectent les personnes accédant aux services, ainsi que sur l'établissement de solutions communautaires visant à améliorer les programmes. Malheureusement, en raison de la COVID-19, la plupart des partenaires ont dû suspendre leurs activités jusqu'à ce qu'ils puissent les reprendre en toute sécurité. Bien que la pandémie ait engendré de nombreux obstacles et un réajustement des délais, tous les partenaires des Premières Nations et des Inuit ont terminé les séances de mobilisation en 2022!

Plusieurs organisations et prestataires de soins des Premières Nations ont participé aux activités de mobilisation. Tous les renseignements recueillis ont été présentés dans 33 rapports régionaux. L'hiver dernier, à l'issue d'un processus concurrentiel, l'Ontario Native Welfare Administrators Association (ONWAA) et le Northern Ontario Research Development Ideas and Knowledge Institute (NORDIK) ont été choisis pour codiriger le travail de synthèse des 33 rapports en un seul rapport national récapitulatif axé sur les Premières Nations. L'ONWAA et le NORDIK ont également organisé un événement de validation en février, au cours duquel des particuliers et des organisations non gouvernementales des Premières Nations ont fait part de leurs commentaires et de leurs recommandations en se fondant sur le rapport. Nous sommes heureux d'annoncer que la rubrique portant sur les Premières Nations du rapport récapitulatif

final est terminée et peut être consultée ici : <https://www.onwaa.ca/posts/national-community-engagement-in-long-term-and-continuing-care-report>

Du point de vue des Inuit, les activités de mobilisation régionales se sont achevées à l'automne 2022 et ont donné lieu à quatre rapports régionaux qui ont été combinées en un rapport récapitulatif sur la mobilisation des Inuit sur les soins de longue durée et les soins continus par le responsable de la mobilisation, Inuit Tapiriit Kanatami (ITK).

Élaboration conjointe : Assemblée des Premières Nations



Figure 1 : Sujets clés présentés dans le rapport récapitulatif sur la mobilisation des Premières Nations

Depuis janvier 2023, un groupe de travail technique sur les soins de longue durée et les soins continus a été mis en place; il est composé de membres de Services aux Autochtones Canada et des secteurs du développement social et de la santé de l'Assemblée des Premières Nations (APN). L'APN et SAC travaillent en collaboration pour atteindre l'objectif commun d'élaborer conjointement des options pour un Cadre de soins de longue durée et de soins continus holistiques et culturellement sûres pour ce qui est des soins, et qui favorise des approches centrées sur le client et la collectivité. Le partenariat de travail entre l'APN et SAC est guidé par le respect des mandats respectifs de chacun des deux parties impliquées, incluant les principes de direction conjointe, de confiance, de transparence et de responsabilité mutuelle.

L'APN a examiné le rapport national récapitulatif et elle est en charge d'établir les priorités des Premières Nations pour ce qui est de la réforme du programme, ainsi que de formuler les recommandations stratégiques correspondantes fondées sur le rapport. Ensuite, l'APN organisera des séances régionales pour communiquer les recommandations aux Premières Nations afin d'obtenir leurs commentaires et leur validation.

Projets de renforcement de la capacité à court terme

À l'automne 2022, un financement ciblé a été annoncé pour soutenir le développement de projets de renforcement de capacité à court terme. Ces projets viendront compléter les activités de mobilisation déjà menées sur les soins de longue durée et les soins continus. Ces projets constitueront de modestes premiers petits pas vers la mise en œuvre de certaines des recommandations découlant de la mobilisation.

Les partenaires existants des Premières Nations, des Inuit et des Métis ont été invités à soumettre des propositions de projet avant le 23 mai 2023. Comme ces projets sont à court terme, ils ne suffiront pas pour combler définitivement les lacunes en matière de services. Toutefois, les lignes directrices de ces projets sont de nature générale, ce qui, nous l'espérons, stimulera une créativité sans limites. Une fois les propositions de projet approuvées, des projets de renforcement de capacité pourraient être lancés dans votre collectivité dès l'été 2023!

Élaboration conjointe: Inuit Tapiriit Kanatami

Services aux Autochtones Canada (SAC) a également commencé à planifier le travail d'élaboration conjointe avec Inuit Tapiriit Kanatami (ITK) en janvier 2023. Le partenariat de travail entre ITK et SAC est guidé par le respect des mandats respectifs des deux parties impliquées, et il suivra les principes de l'élaboration conjointe par les Inuit et la Couronne décrits pour le Comité de partenariat entre les Inuit, la Couronne et au-delà, incluant les principes de leadership actif, de conception et de prestation conjointes, de travail de bonne foi, d'approche consensuelle, de respect de la gouvernance et de la prise de décision, ainsi que de reconnaissance des besoins en ressources.

À ce jour, SAC a fourni au Comité national inuit sur la santé une mise à jour sur les travaux relatifs aux soins de longue durée et soins continus et une vue d'ensemble du processus d'élaboration conjointe.



Figure 2 : Sujets clés présentés dans le rapport récapitulatif sur la mobilisation des Inuit

Élaboration conjointe : Processus régional des Premières Nations

En s'appuyant sur l'expertise de ses collègues régionaux, Services aux Autochtones Canada (SAC) a également défini différents mécanismes permettant de poursuivre la communication avec les Premières Nations, y compris les détenteurs d'ententes d'autonomie gouvernementale et de traité moderne, les collectivités indépendantes et celles qui ne sont pas représentées par l'Assemblée des Premières Nations.

Les représentants régionaux de SAC sont occupés à recenser les tables et les forums existants dans le domaine de la santé et des services sociaux, dans le cadre desquels de nouvelles discussions sur l'élaboration conjointe pourraient avoir lieu. SAC présentera un exposé lors de ces diverses réunions régionales et cherchera également à obtenir des commentaires, en vue de poursuivre l'élaboration conjointe de recommandations stratégiques pour un Cadre plus holistique de soins de longue durée et de soins continus.

Mobilisation des Métis

Un nouveau financement a récemment été accordé précisément pour la participation des partenaires métis à l'élaboration conjointe d'un Cadre autochtone de soins de longue durée et de soins continus fondé sur les distinctions. Les partenaires métis ont commencé à planifier leur participation aux activités de mobilisation menées par les Métis. Comme les partenaires inuits et des Premières Nations, les partenaires métis adapteront les processus de mobilisation aux priorités propres à chaque région, en veillant à ce que tous les besoins au sein du continuum de soins soient convenablement recueillis.

Les résultats de ces activités de mobilisation contribueront à l'élaboration de la composante métisse du Cadre de soins de longue durée et de soins continus axé sur les distinctions et dirigé par les Autochtones.



Si vous souhaitez en savoir plus sur la manière de contribuer aux recommandations relatives au nouveau Cadre de soins de longue durée et de soins continus, ou si vous souhaitez nous faire part de vos questions et/ou de vos remarques par courrier électronique, veuillez envoyer vos commentaires à la boîte aux lettres suivante :

ltengagement-scmobilisation@sac-isc.gc.ca